

|                            |                            |                     |
|----------------------------|----------------------------|---------------------|
| Fecha<br><b>09.04.2018</b> | Sección<br><b>Negocios</b> | Página<br><b>18</b> |
|----------------------------|----------------------------|---------------------|



El anuncio de Atlas Renewable, a cargo de **Camilo Serrano**, de construir en la localidad hidalguense de Nopala la granja fotovoltaica más grande del altiplano (sólo le compite la que construyó **Carlos Peralta** en Pastéjé, Estado de México), es el inicio de varios proyectos en energía que sumarían inversiones por 650 millones de dólares, dado el doble blindaje legal que ofrece el gobierno de **Omar Fayad** a las empresas que tomaron oportunidades conforme a las leyes federales de la Reforma Energética.

El proyecto de Atlas es generar y distribuir 300GWh por año con una granja que se construirá en el tiempo récord de un año. Si bien de momento están reservados los términos y montos de la inversión, se trata del segundo caso en que se emprende un proyecto de esa envergadura por la certeza de un contrato de compra de energía con la CFE, que lleva **Jaime Hernández**. La primera de esas operaciones tipo Transacción Bilateral Financiera (TBFin) para comprar en directo energía fue con Fistera -Black Stone-, que aquí lleva **Enrique Jiménez**, en su planta de Tierra Mojada, Jalisco.

Pero con la primera Agencia Estatal de Energía y una reforma a las leyes locales -empujadas por el secretario de Desarrollo Económico **José Luis Romo**- para cobijar la inversión privada, están en proceso de evaluación otro

grupo de inversiones relevantes, tanto de energías, pero que incluye también el almacenamiento y distribución de hidrocarburos. De hecho es previsible que algunos de los nuevos planes en Hidalgo deriven de los proyectos que se ejecutarán en Tuxpan, Veracruz, donde estarán los centros de recepción de combustible importado más grandes del Golfo de México. Así, el doble blindaje legal genera la certeza jurídica para inversiones de largo plazo en estos efervescentes momentos electorales.

**Salud por delante.** Y la división médica de GIN-group va a lo grande, con el propósito de hacer del Centro Médico GIN Toluca el mejor y único en el mundo, por lo que la renovación de sus instalaciones y la puesta en marcha del área de hospitalización van acompañadas de tecnología digital y robótica: la solución Adicare para el control completo y oportuno de signos vitales, así como su registro y alerta con la plataforma Early Warning Score System. La agrupación, que encabeza **Raúl Beyruti** fortalece de esta manera su hospital mexiquense, que de por sí cuenta ya con servicios de terapia intensiva, cirugía ambulatoria, cirugía de alta especialidad y radiocirugía.

**Cambio en DGAC.** Como aquí se comentó, tras la salida de **Alexandro Argüidin** de la dirección del AICM, para dirigir el Aeropuerto Internacional de Toluca (el Plan B para la aviación en el Valle de México), **Miguel Peláez** tomó la conducción del actual y saturado aeropuerto capitalino y dejó el mando de la Dirección General de Aviación Civil. El timón de la DGAC lo toma ahora **Luís Gerardo Fonseca**, experto en temas de transporte, que previamente se desempeñó como eficaz coordinador de asesores de la subsecretaria **Yuri Mascott**. Enhorabuena.

